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平成２１年度 第３回 函館市恵山地域審議会会議録 

開催日時  平成２２年 ３月３０日 火曜日 １４時００分～１６時００分 

開催場所  函館市恵山支所 ２階 大会議室 

内  容 議 題 

（１）前回の意見等の集約結果と取組状況について 

（２）平成２２年度事業計画について 

（３）平成２２年度地域審議会開催スケジュールについて 

（４）地域振興全般に関する意見交換について 

  ア報告事項 

   ①東部４地域の学校給食費および給食回数の統一について 

   ②恵山プールの開設期間および時間の変更について 

  イその他 

（５）その他 

出席委員 二木会長  藤原副会長 野呂委員  及川委員  小田委員 

蔦 委員  東福委員  原田委員  渡部委員  佐藤委員 

若山委員  鳴瀬委員  長田委員 

 

                 （計１３名） 

欠席委員 田中委員  大坂委員                  （計 ２名） 

報道関係 函館新聞社                        （１名） 

事務局 

出席者 

職氏名 

 坂本 幸春 恵山支所長 

 沢田 弘政 恵山支所地域振興課長 

 工藤政五郎 恵山支所市民福祉課長 

安田 政信 恵山支所産業建設課長 

 前田  誠 恵山教育事務所長 

 高  裕彰 恵山病院事務長 

川口  悟 恵山支所地域振興課主査 

田中 瑞穂 恵山支所地域振興課主査 

松本 光隆 恵山支所地域振興課主事 

田中 修一 恵山支所地域振興課主事 

 

 

小柏 忠久 函館市副市長 

 

佐藤 直孝 企画部地域振興課長 

小玉  亮 企画部地域振興課主事 

 

 

（教育委員会） 

中村 文信 学校教育部保健給食課長 

出村美知子 学校教育部保健給食課主査 

 

（計１６名） 
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１ 開 会（１４時００分） 

沢田課長 本日は、ご多用のところ、ご出席をいただき、誠にありがとうございます。

定刻となりましたので、はじめさせていただきます。 

本日の会議は、地域審議会の設置に関する規程第８条第５項の定めによ

り、公開としております。 

それでは開会にあたりまして、二木会長よりご挨拶をいただきたいと存じ

ます。二木会長よろしくお願いいたします。 

２ 会長あいさつ 

二木会長  委員の皆様には，年度末を控えて時節柄何かとお忙しい中ご参集頂きまし

て誠にありがとうございます。 

さて，本日の審議会では，平成２２年度事業計画と平成２２年度の恵山地

域審議会の開催スケジュールについて説明をする予定となっております。 

また，地域振興全般に関する意見交換では，教育委員会から東部４地域の

学校給食費および給食回数の統一についてと、恵山プールの開設期間と時間

の変更について報告してもらい，皆様のご意見をいただく予定となっており

ます。委員各位の忌憚のないご意見，ご提言を期待して，開会の挨拶とさせ

て頂きます。 

沢田課長 

 

 

小柏副市長 

本日、小柏副市長が出席しておりますので、ご挨拶いただきたいと存じま

す。小柏副市長よろしくお願いいたします。 

 

１月１日に副市長に就任致しました小柏でございます。引き続き４支所管

内を担当することになりましたので今後ともよろしくお願いします。合併後

初めての箱モノとして恵山コミュニティセンターが明後日オープンします。

開所式には西尾市長も出席予定となっており合併の実感をもっていただけ

るのかなと思っております。 

また、明日３月３１日付で坂本支所長が退職され、後任には水道局から三

上支所長が就任致しますのであわせてお願いいたします。 

 

沢田課長  先ほど会長の挨拶にもありました通り後程報告事項がございます。 

 このため教育委員会から職員が出席しておりますので，事務局から紹介さ

せて頂きます。 

  教育委員会学校教育部保健給食課 中村 文信 課長 

  教育委員会学校教育部保健給食課 出村美知子 主査 

 

 これより会議を進めて参りますが、進行につきましては、地域審議会の設
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置に関する規程第８条第２項の規定により、会長が議長を務めることになっ

てございますので、二木会長にお願いしたいと存じます。 

 会長、よろしくお願いいたします。 

 

３ 出席委員の報告 

二木会長 会議次第の３ 出席委員の報告についてですが、本日の出席委員は１５人

中１３人が出席し、過半数を超えておりますので、地域審議会の設置に関す

る規程第８条第３項の規定により、会議は成立しております。 

４ 議 題 

 

 

二木会長 

 

 

沢田課長 

 

 

沢田課長 

高事務長 

前田所長 

安田課長 

工藤課長 

 

二木会長 

 

 

 

二木会長 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

（１）前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

 それでは、会議次第の４ 「議題」(1)前回の意見等の集約結果と取組状

況について事務局から説明をお願いします。 

 

前回の意見等の集約結果と取組状況について、事前に資料を配布してお

りますが、各担当課長からご説明いたします。 

 

（説明）前回の意見等の集約結果と取組状況について（資料１） 

 

 

 

 

 

ただいまの説明について、何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

 （発言なし） 

 

 

 発言がないようですので議題(1)については終了し次へ進めさせていた

だきたいと思いますがよろしいですか。 

（委員から「はい」の声） 

 

（２）平成２２年度事業計画について 

 

続きまして議題(2) 平成２２年度事業計画について、事務局から説明させ

ます。 
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沢田課長 

安田課長 

工藤課長 

高事務長 

前田所長 

 

二木会長 

 

鳴瀬委員 

 

 

 

 

 

坂本支所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

沢田課長 

 

二木会長 

 

（説 明）平成２２年度事業計画について 

（資料２・資料２参考・資料２－１） 

 

 

 

 

ただいまの説明について、何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

 

 小中学校のインターネット接続環境改善のお話がありましたが、函館市

として小中学校に限らずインターネット接続環境の改善に向け努力されて

いるのでしょうか。 

 また、島牧村のように自治体が事業主体となって整備する予定はないの

でしょうか。 

 

市として住民からの要望書を取りまとめＮＴＴ函館支店へ要望を行った

が、ＮＴＴとしましても要望件数が実際の契約件数となるのか確認作業を

行っているところであり、重複している方もいるようなのでその見極めを

していると伺っています。 

島牧村のように自治体が光回線を整備することにつきましては、先の国

の補正予算による補助金を活用し整備することも検討されました。 

しかし、補助金などにより整備費は抑えられますが、光回線が市の所有

となり、後年における経年劣化等による多額の負担を要することなどを考

慮して市として整備をすることは断念し、ＮＴＴに引き続き要望していく

こととしたところです。 

一方で、携帯電話の高速回線を使用した通信も可能となってきており、

住民の一部でもこの回線を利用している状況です。 

小中学校についても光回線が整備されるまでの代替措置としてこの携帯

電話回線を利用した方法により順次整備していく予定ですのでご理解をお

願いいたします。 

 

（３）平成２２年度地域審議会開催スケジュールについて 

 

それでは次に、議題(3) 平成２２年度地域審議会開催スケジュールについ

て事務局から説明をお願いします。 

 

（説明）平成２２年度地域審議会開催スケジュールについて（資料３） 

 

ご意見・ご質問等ございましたら発言をお願い致します。 
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二木会長 

 

 

 

 

 

 

教育委員会 

中村保健給食課長 

 

二木会長 

 

鳴瀬委員 

 

教育委員会 

中村保健給食課長 

 

二木会長 

 

 

二木会長 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

前田所長 

 

 

二木会長 

 

 

 （ 発 言 な し ） 

 

（４）地域振興全般に関する意見交換について 

  ア 報告事項 

 

それでは次に、議題(3) 地域振興全般に関する意見交換に入らせていただ

きます。最初にアの報告事項に入ります。 

最初に①東部４地域の学校給食費および給食回数の統一について説明を

お願いします。 

 

 ①東部４地域の学校給食費および給食回数の統一について 

 

（説明）東部４地域の学校給食費および給食回数の統一について 

（資料４－１） 

  

ご意見・ご質問等ございましたら発言をお願い致します。 

 

 旧市内も含めた４地域で給食回数に差がある理由は何でしょうか。 

 

いわゆる「おやつ」的な行事分も回数に含まれているため、回数に差があ

りますが、経過期間終了後は統一される予定です。 

 

 他にご意見・ご質問等ございますか。 

 （委員から「なし」の声） 

 

発言がないようですので、教育委員会保健給食課のみなさんにつきまし

てはこれにて退席していただいて結構です。 

 

②恵山プールの開設期間および時間の変更について 

 

つづいて②恵山プールの開設期間および時間の変更について説明をお願

いします。 

 

（説明）恵山プールの開設期間および時間の変更について 

（資料４－２） 

 

ご意見・ご質問等ございましたら発言をお願い致します。 

 （委員から「なし」の声） 
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二木会長 

 

 

沢田課長 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

東福委員 

 

 

 

 

 

 

坂本支所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡部委員 

 

 

 

 

 

坂本支所長 

 

 

 イ その他 

 

報告事項が終わりましたので、これより地域振興全般に関してのその他

に移ります。事務局から補足等がありましたらお願いします。 

 

特に補足することはありませんが、これまでみなさんから貴重なご意見や

ご提言をいただいて参りましたが、今後につきましても地域振興に資する意

見や要望など、また行政活動の中でご不明な点や住民サービスの点で疑問を

感じている点などありましたら、忌憚のないご意見・ご提言をお願いしたい

と思います。 

 

ただいま、事務局から補足がありましたが、その他の地域振興全般に係る

ことについて、ご意見・ご質問等がありましたら発言をお願いいたします。 

 

 風力発電事業について、以前から風車１基が止まったままになっていた

が、最近２基とも回っているのを見かけた。 

止まっていた風車は故障していたはずだが、それを修理して動くようにし

たのであれば、もっと早い時期に修理すべきではなかったのか。 

また、今動いている状態は正常に戻った状態なのか。それから修理費用は

いくらかかったのか教えて欲しい。 

 

概略を述べますと、合併前の第３セクター時代から、恵山町が特別会計

を設置したとき際、メンテナンス業者が変更となった経過があります。 

変更後、道内業者が担当していたがドイツ製のため詳細設定が明らかに

されず調整が困難な事も数多くあり、風車の運転を停止する状況が続いて

おりました。 

その後メンテナンスに関して業者等の変更なども行い、このたびドイツ

の製造元から技術者を招き、調整作業を実施して復旧したところであり、

現在はほぼ正常に稼働しております。 

 

以前、中学校の体育館の雨漏りについて修繕の対応をしていただき感謝し

ておりますが、校舎全体の屋根についても腐食してきておりますので対応を

お願いしたい。 

また、徒歩通学のルートに街路灯が尐ないため、特に冬期間の登下校時の

際、危険ですので対応をお願いしたい。 

 

校舎の全面改修については大規模なため、教育委員会に要望をしていきた

いと思います。 

また、中学校へ登っていく市道街路灯については数年前に４箇所ほど増設
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及川委員 

 

 

工藤課長 

 

 

 

 

野呂委員 

 

 

前田所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

若山委員 

 

 

 

高事務長 

 

 

 

 

小田委員 

した経過があります。 

函館市では、街路灯と防犯灯の２種類に区分されており、道路管理上の街

路灯については市が設置し、防犯灯については町会が管理しています。 

恵山地域の場合は全て防犯灯であるが、合併前からの経過があるため、現

在も市（恵山支所）の管理となっている。 

支所の管理でありますので、現地を確認し善処させていただきたい。 

 

恵山コミュニティセンターが完成して大変感謝しています。そのコミュニ

ティセンターの使用料や規約について広く周知するのか教えて欲しい。 

 

恵山コミュニティセンターの使用料等につきましては、市政はこだて４月

号の恵山支所のページに施設の概要を掲載しております。 

また、使用料につきましては今回の開所式にあわせて作成した施設のパン

フレットに詳細を掲載しております。 

 

旧恵山小学校のグラウンドに設置された火山の観測機器について、どのよ

うなものなのか教えて欲しい。 

 

土地・建物が教育委員会の所管でありますので、私からご説明致します。 

このたび札幌管区気象台から恵山の火山活動を監視する目的で旧恵山小

学校グラウンドに地震計と空振計、およびＧＰＳによる位置測定機器が、ま

た、高岱町の旧恵山高校付近に監視カメラが設置されることとなり、土地の

賃貸借契約が締結されたところであります。 

函館市は土地を貸しており、機器の管理は札幌管区気象台が行う事となっ

ております。 

３月８日から試験運用を開始し、８月中旬から本格運用となり、異常が出

現した場合は、気象台から本庁防災担当に連絡し、恵山支所に連絡される体

系となります。 

 

恵山病院の看護師の対応について、患者に対して配慮を欠いた不適切な発

言があったため、恵山に病院があるのに他の病院へ通院することになった事

例があるがどうなっているのでしょうか。 

 

常日頃から職員には接遇には気を付けるように指導しておりますが、その

ような事例があったとすれば誠に申し訳ないと思います。 

今後、全ての職員に対して接遇には気を付けるように今一度強く指導して

まいりますのでご理解をお願いいたします。 

 

女那川会館のトイレは男女共用となっている。合併前から改修についてお
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坂本支所長 

 

 

 

小田委員 

 

 

坂本支所長 

 

長田委員 

 

 

 

 

 

坂本支所長 

 

 

 

長田委員 

 

坂本支所長 

 

 

 

 

 

長田委員 

 

坂本支所長 

 

二木会長 

 

 

二木会長 

 

 

願いしているがいまだに改修されていない。対応をお願いしたい。 

 

女那川会館のトイレが男女共用トイレで、しかも汲み取り式である現状は

把握しておりますが、他の会館にも同様のトイレがあることからバランスを

取りながら解決に向けて検討を重ねて参りたい。 

 

上女那川バス停のところに庇がついているが、支柱が腐食して危険になっ

てきている。対応をお願いしたい。 

 

現地を確認して対応を考えたいと思います。 

 

指定管理者制度が導入され、恵山地域の会館については恵山町会連合会が

管理を委託されている。 

委託費は市から恵山町会連合会へ支出されているが、恵山町会連合会から

各町内会へ地域会館の管理費等が支出された後の経理方法が町内会毎に異

なっているようだ。経理方法を共通するように指導する事はないのか。 

 

市から公金として恵山町会連合会へ支出した時点で公金の支出は完結し

ておりますので、その先の恵山町会連合会から各町内会への支払いをした後

の（各町内会の）経理を指導することは考えておりません。 

 

恵山町会連合会の事務局は現在支所の中にあるのではないか。 

 

恵山町会連合会の事務局は、市の本来業務ではありません。 

旧恵山町時代には町が担当していたが、現在は解消に向けての過渡期であ

り、最終的には町会連合会内で事務局を担当するようにしていかなければな

らないと思います。 

その際、事務の方法等について市が助言することはあると思います。 

 

団体に対して行政指導はできないのか 

 

公式には行政指導はできません。 

 

他に意見等ございますか。 

（委員から「なし」の声） 

 

発言がないようですので、議題４の地域振興全般に関する意見交換につい

ては以上で閉めさせて頂きます。 

委員の皆さんには貴重なご意見ありがとうございました。 
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二木会長 

 

 

 

二木会長 

 

沢田会長 

 

 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

 

二木会長 

 

 

工藤課長 

 

二木会長 

 

 

 

安田課長 

 

坂本支所長 

 

（５）その他 

 

続いて、議題(5)その他となっておりますが、全体を通してご意見・ご質

問等がありましたお願いいたします。 

（委員から「なし」の声） 

 

事務局から何かございますか。 

 

現在、函館市上下水道事業経営審議会委員として東福委員を選任しており

ますが、この任期が５月２９日までとなっております。 

任期満了前に水道局から、恵山地域審議会委員から１名を推薦していただ

きたいと依頼がございます。 

この推薦者の選任方法につきまして、次回地域審議会の開催前となるた

め、会長・副会長に一任させて頂きたいと考えております。 

この点について委員の皆様にお諮り致したいと存じます。 

 

ただいま事務局から函館市上下水道事業経営審議会委員への推薦方法に

ついて、会長・副会長に一任頂きたいとの案が示されましたが、委員の皆様

いかがでしょうか。 

 

（委員から「一任します」 の声） 

 

ご一任いただきましてありがとうございます。 

なお、函館市上下水道事業経営審議会委員への推薦結果につきましては、

次回の地域審議会でご報告いたします。 

 

さて、皆様新聞等でご承知のことと存じますが、工藤市民福祉課長が４月

１日付で選挙管理委員会へ異動となりますのでご挨拶頂きたいと思います。 

 

（あいさつ） 

 

また、明日３月３１日付けで、坂本支所長と安田産業建設課長が定年退職

されますので、ご挨拶頂きたいと思います。 

安田課長、坂本支所長の順にお願いいたします。 

 

（あいさつ） 

 

（あいさつ） 
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※地域審議会終了後、 

地域審議会委員による 

 函館市恵山コミュニティセンター 

認定こども園函館市つつじ保育園 施設見学を実施 

 

二木会長 

 

二木会長 

 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

ありがとうございました。 

 

それでは、以上で本日の日程はすべて終了致しました。 

次回の開催は、７月を予定しております。 

 日程、議題内容については、正副会長に一任願いたいと思いますが、よろ

しいでしょうか。 

 

＜委員一同、「はい」の声＞ 

 

以上で平成２１年度第３回函館市恵山地域審議会を終了します。 

大変ご苦労様でした。 

 

５ 閉 会（１６時００分） 


